

ABSTRAK

Mangrove adalah salah satu tumbuhan yang tumbuh di pesisir pantai. Kota Surabaya merupakan salah satu daerah yang berusaha untuk menjaga dan meningkatkan kawasan mangrove melalui kebijakan Peraturan Walikota Surabaya Nomor 65 Tahun 2011 Tentang Prosedur Pengawasan dan Pengendalian Kawasan Mangrove. Surabaya adalah kota besar yang memiliki dua kawasan mangrove yaitu Pesisir Timur Kota Surabaya dan Pesisir Utara Kota Surabaya. Mangrove Wonorejo merupakan salah satu bagian dari kawasan Pesisir Timur Kota Surabaya yang juga dinobatkan sebagai tempat konservasi percontohan dunia.

Permasalahan penelitian yang diajukan adalah bagaimanakah implementasi dan faktor apa sajakah yang mempengaruhi implementasi Peraturan Walikota Surabaya Nomor 65 Tahun 2011 Tentang Prosedur Pengawasan Dan Pengendalian Kawasan Mangrove di Wonorejo. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian kualitatif dengan tipe penelitian deskriptif. Pengumpulan data dilakukan dengan teknik wawancara mendalam, observasi, dan dokumentasi. Teknik penentuan informan kunci dengan menggunakan teknik *purposive* yang selanjutnya dikembangkan dengan teknik *snowball*. Proses analisis data dilakukan dengan mengelompokkan serta mengkombinasikan data yang diperoleh, dan juga menetapkan serangkaian hubungan keterkaitan antara data tersebut. Validitas data diuji melalui triangulasi data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pelaksanaan pengawasan dan pengendalian kawasan mangrove di Wonorejo cukup berhasil karena sumberdaya manusia; tujuan dan ukuran kebijakan; disposisi; lingkungan, sosial, ekonomi dan politik serta karakteristik pelaksana kebijakan sudah sangat baik. Hanya saja terdapat kendala dalam komunikasi antara berbagai agen pelaksana kebijakan ini dan sumber daya finansial yang masih kurang. Faktor - faktor yang mempengaruhi Implementasi Peraturan Walikota Surabaya Nomor 65 Tahun 2011 Tentang Prosedur Pengawasan dan Pengendalian Kawasan Mangrove Di Wonorejo Surabaya adalah sumberdaya finansial, sumberdaya manusia, sumberdaya sarana dan prasarana, disposisi, tujuan dan ukuran kebijakan, lingkungan sosial dan ekonomi, karakter agen pelaksana.

Kata kunci : Implementasi, Kebijakan, Pengawasan dan Pengendalian, Mangrove